



LINE公式アカウント
登録お願いします！



発行所 東京土建一般労働組合三鷹武蔵野支部

東京都三鷹市上連雀7-33-8

電話 0422(47)9101

Fax 0422(47)9104

発行責任者 高橋 公二

今ならまだ止められる！ インボイス阻止へ向けて 「STOP! インボイス」小泉さんと対談



細は2面に掲載)

今年の10月から実施が予定されている消費税の「インボイス制度」。私たち建設業だけでなく、フリーランスで働くほぼ全ての人達が影響を受けることになります。そこで今月号では、改めて「インボイス制度を阻止するために」をテーマに、フリーのライターで「STOP! インボイス」を立ち上げ活動している小泉なつみさん（写真右）にお話を伺いました。（対談の詳

【組織部発】1月から3月にかけて、組合では仲間を増やす「春一番拡大行動」が始まりました。2～3月は下記の日程で拡大行動に取り組みます。「仕事・暮らし」のアンケートを活用し、消費税のインボイス制度への対応や「石綿関連法改正」などの周知を進めていきます。仕事や資金繰りなどで困っている方がいる

● 2月21日（火）
● 3月15日（水）
22日（水）

※各分会センターについて
は、分会役員までお問い合わせください。

春一番拡大スタート インボイスで仲間と対話を

新春旗びらきに116人が参加



3年ぶりに多くの来賓にご参加いただきました

1月
21日
吉祥寺工

員長より「3年目を迎えるコロナ禍の中で、昨年は組織拡

大、後継者育成、ハガキ要請など組合活動へ協力いただき感謝申し上げます。ロシアによるウクライナ侵攻からも人が参加しました。はじめに島村委員長

が犠牲となっています。また円安や急激な物価高騰により、私たちの暮らしは大変な影響を受けています。今年は統一地方選があります。私たち東京土建の要求を前面に掲げていきましょう」とあいさつがありました。

また3年ぶりに多くの来賓の方にも参列いただきました。三鷹市の河村孝市長からは「昨年、住宅デーを見学さ

せてもらい、社協への募金も協力いただき大変感謝しています。これからも防災分野の協力など絆を深くしていくたい」と発言がありました。

つて一緒に頑張ります」と抱



河村孝三鷹市長



2年続けて一等が当たった谷口さん（中央）

後継者世代から 多くの初参加

昨年は組織強化の重点課題として「後継者世代を中心と

後継者世代から多くの初参加

仲間の現状を考慮し保険料据え置き

【社会保障対策部発】昨年、年3回にわたる取り組みの「要請ハガキ行動」など、組合員や家族の皆さんの奮闘により、東京都補助・国庫補助とともに現行水準を確保することができます。ご協力ありがとうございました。

東京土建国保組合の2022年度決算見込みは、国

保組合員人数の減少等により

単年度収支では赤字となる見通しです。また、2023年度の予算も、年々増加する後

期高齢者支援金、前期高齢者

増している現状をふまえて、2023年度の国保料は、本

人・家族国保料とも据え置きました。▼ロシアは、1853年に南下政策でオスマン帝國、イギリス、フランスとクリミア半島を舞台に戦争をしかけ敗れてしまう。後に「クリミア戦争」と呼ばれるこの戦争は、ナイチンゲールが傷病兵の看護に尽力したことでも知られています。▼この戦争で財政が困窮したロシアは、アメリカにアラスカの売却を打診した。アリューシャン列島も含め170万平方キロメートルの広大な土地と周りの海を入れて720万ドル、現在の日本円の価値に換算するとわずか130億円で売却、ロシアにとっては毛皮産業も枯渇したためアラスカは価値を持たないと判断していた。一方のアメリカも、雪と氷で役立たずの「巨大な冷蔵庫を購入した」と当時の政府は酷評されたが、後に金鉱や石油、天然ガスが発掘されると転して高く評価されることになった。▼今ではアラスカはアメリカにとっては戦略上とても重要な場所となつておらず、ロシアにしてみれば悔やんでも悔やみきれないことだ

2023年度 土建国保料

介護保険は100円引き上げ

（左図参照）

2023年度は100円引き上げ

3700円となります。

（左図参照）

組合員		
国保種類	都内	都外
法人A種	34,450円	36,950円
法人B種	32,350円	34,850円
法人C種	28,150円	30,650円
第1種	29,250円	31,750円
第2種	23,750円	26,250円
第3種	19,350円	21,850円
第4種	19,350円	21,850円
第5種	14,250円	16,750円
第6種	11,150円	12,350円
第7種	8,650円	9,850円
家族		
成人男性	11,700円	
一般	4,200円	
中・高校生相当	3,800円	
小学生相当	3,000円	
乳・幼児	1,800円	
介護保険料(本人・家族)	3,600円	3,700円
国保入院共済	150円	

納付金等の負担を考慮した場合、単年度収支でマイナスとなる見込みです。しかし、仲間の仕事とくらしが厳しさを

内ハガキが届きますので、忘れずに確認をお願いいたします。

3月上旬ごろ保険料の案内ハガキが届きますので、忘れて確認をお願いいたします。

土建国保の保険料・介護保険料は3月納入（4月分）から変更となります。みんなのご自宅に

3月上旬ごろ保険料の案内ハガキが届きますので、忘れて確認をお願いいたします。

はアラスカにとって戦略上とても重要な場所となつておらず、ロシアにしてみれば悔やんでも悔やみきれないことだ



吉川さん（中央）と連雀分会の仲間

記
林

国は、カナダをラスカが本国の領土である。そのアラスカは実際に存じだらうか。当時はアザラシなどの毛皮といった資源の交易が主な目的としたロシア帝国の植民地となっていた。▼ロシアは、1853年に南下政策でオスマン帝國、イギリス、フランスとクリミア半島を舞台に戦争をしかけ敗れてしまう。後に「クリミア戦争」と呼ばれるこの戦争は、ナイチンゲールが傷病兵の看護に尽力したことでも知られています。▼この戦争で財政が困窮したロシアは、アメリカにアラスカの売却を打診した。アリューシャン列島も含め170万平方キロメートルの広大な土地と周りの海を入れて720万ドル、現在の日本円の価値に換算するとわずか130億円で売却、ロシアにとっては毛皮産業も枯渇したためアラスカは価値を持たないと判断していた。一方のアメリカも、雪と氷で役立たずの「巨大な冷蔵庫を購入した」と当時の政府は酷評されたが、後に金鉱や石油、天然ガスが発掘されると転じて高く評価されることになった。▼今ではアラスカはアメリカにとっては戦略上とても重要な場所となつており、ロシアにしてみれば悔やんでも悔やみきれないことだ



インボイスの 延期・中止へ 仲間の声集め、大きな運動の波を起そう

渡辺：学生時代どんなことをされていましたか？
小泉：大学時代は文芸部の映画学科で脚本の勉強をしていました。卒業後はちょうど就職氷河期だったこともあり、テレビ局の下請け会社で報道の編集の仕事をしていました。そこは労働環境も悪くて、しかも報道なので、地震とか大きな出来事があると一週間くらい家に帰れないような生活で。仕事は大変な割に権限は何もなくて、テレビ局の偉い人が決めているから裁量权がなくてつまらないなど思っていました。



渡辺義久副委員長

それでこんなにインボイスのこと知っている人がいて、めちゃくちゃ反対しているし、みんな嫌なんだと思いましてね。



係ないじゃなくて、全国民が
関わる問題。

全ての人達に 関わる大問題

りもまた、つと考えていきますね。

統一地方選で大きな運動を

渡辺…あと組合では地元の自治体に対してインボイスの延长期を求める意見書をあげたはれど、三鷹市も武蔵野市も採択はされなかつた。

小泉…それこそ統一地方選とか何か運動とか考えていますか？

渡辺…選挙に關しては、東京十建としての要求を掲げて、組合の仲間に選挙には必ず行こうといふ呼びかけはしています。

全ての人達に 関わる大問題

渡辺…私がいつも仲間に伝えているのは、インボイスってことです。インボイスってそもそもはオリジナリティある生き方で楽しく生きてほしいと思っていました。でも、インボイスはそういうものを全部つぶしていくじゃないですか、そういうことを国がやるってことがいま信じられないです。

小泉…チラシを使っていただいてありがとうございます。私も子どもがいますが、子どもにはオリジナリティある生き方で楽しく生きてほしいと思っていました。でも、インボイスはそういうものを全部つぶしていくじゃないですか、そういうことを国がやるってことがいま信じられないです。

統一地方選で大きな運動を



「STOP！インボイス」
の詳しい情報はこちらから
ホームページ：
<https://stopinvoice.org>
ツイッター：
@STOPINVOICE

「文談終了後 実は義理のもと、父さんが建設職人で、アスベストが原因で亡くなつたことと、小泉さんが家族と協力して労災認定を勝ちとつたことなども聞くことができ、非常にエネルギーにあふれた方という印象を受けました。また、支部としても、インボイスの延期・中止に向けて、今後の運動と一緒に協力していきたいと思います。

ダメなら一揆をするとか
笑、あと横の連帯を広げて
いくために色々考えてほしい
たいですね。

~2023年はこんな年に~



ママと4人のお姉ちゃんと一緒に

【連雀分会・三尾】新年号に続き、昨抱負をお聞きしました。

年お子さんが生まれた方に「今年の抱負」をお聞きしました。

超え。ママはフィリピン人で最近はやりのハーフです。海外でもわりやすい名前がいきました。漢字は今ケントになります。漢字は今大谷翔平選手にアヤカって、国内外での活躍に期待を込めて

翔の字に国内外で活躍を期待して



三尾健翔ちゃん

ママより『パパ、ママにはボクが親孝行できるようになるまで、いましばらく頑張ってもらわないとね(笑)』

- ①新規申請の場合
- ②既に減免が決定した組合員または申請漏れの組合員が対象
- ③令和3年分確定申告書
- ④令和4年分確定申告書
- ⑤令和3年、4年の各種給付金額を確認できる書類
- ⑥令和元年と比較する場合
- ⑦令和3年、4年の各種給付金額を確認できる書類
- ⑧令和4年分確定申告書
- ⑨令和3年分確定申告書
- ⑩令和元年と比較する場合

《2021年と比較して減免が決定した場合》

収入の減少率	現在の免除期間	変更後の免除期間
50%以上	4ヶ月	8ヶ月
40%以上50%未満	3ヶ月	6ヶ月
30%以上40%未満	2ヶ月	4ヶ月

《2019年と比較して減免が決定した場合》

収入の減少率	現在の免除期間	変更後の免除期間
30%以上	2ヶ月	4ヶ月

自治体キャラバンで三鷹・武蔵野と懇談



武蔵野市との懇談風景

【賃金対策部】東京春闌共闘会議では今年で19回目となる自治体キャラバ

ンを実施、1月20日に三鷹市、23日に武蔵野市とそれぞれ意見交換を行い、支部から渡辺副委員長をはじめ4名が参加しました。

今回の主な要求項目として、①非正規職員の賃金・労働条件の改善、②公契約条例の制定、現場従事者の賃金の改善、③公契約条例の制定、現場従事者の賃金の改善、④三鷹市の職員や多くの市議が参加するなど一定前進もしましたが、今回のこちらからの質問に対しては両市ともこれまで同様に調査・検討中と回答するにとどまりました。また現場従事者の労働環境に関する質問に対しても、建設キャリアアップシステムの運用についても、周知

しました。公契約条例の制定については、昨年支部主催で行った「公契約条例学習会」に三鷹市の職員や多くの市議が参加するなど一定前進しましたが、今回のこちらからの質問に対しては両市ともこれまで同様に調査・検討中と回答するにとどまりました。また現場従事者の労働環境に関する質問に対しても、建設キャリアアップシステムの運用についても、周知

が進んでいないことが改めて明らかとなりました。支部では、公共工事の現場宣伝を強め、現場従事者の労働環境の把握を進めていくとともに、両市に現場の実態を届けることで公契約条例の制定を推し進めていきます。

が進んでいないことが改めて明らかとなりました。支部では、公共工事の現場宣伝を強め、現場従事者の労働環境の把握を進めていくとともに、両市に現場の実態を届けることで公契約条例の制定を推し進めていきます。

が進んでいないことが改めて明らかとなりました。支部では、公共工事の現場宣伝を強め、現場従事者の労働環境の把握を進めていくとともに、両市に現場の実態を届けることで公契約条例の制定を推し進めていきます。

公契約条例は両市とも進展せず

CCUSの運用に関して
渡辺副委員長から要望



インボイスの負担の本質は変わらず 多くの混乱が懸念される「激変緩和措置」

昨年末に閣議決定された税制改正大綱で、10月から開始予定のインボイス制度について「激変緩和措置」が出されました（下記を参照）。しかし、この措置は期間限定であり、インボイスによる税負担・実務負担がなくなった訳ではありません。

①仕入税額控除に係る経過措置（2割特例）→3年間の期間限定

- 免税事業者がインボイス登録により課税事業者になった場合、納める消費税額は10%ではなく、売上に対する2%でよい。
- 簡易課税制度の場合でも、申告の際に選択が可能。

②少額取引に係る経過措置→6年間の期間限定

- 1回の取引額が1万円未満の支払いの場合、インボイスの保存がなくても仕入税額控除が可能。
- 2年前の課税売上高が1億円以下の事業者が対象。

22年度 健康診断を受けよう

社会保障対策部発 土建國保に加入の組合員・家族のみなさん、保険証の下半分に「健診受診券」はついたまですか？ 健診の受診券の有効期限は3月末まで、それまでに健診を受けたるようになります。

①支部の日曜健診に申し込む

3月12日（日）が今年度最後の集団健診となります。

申込み締切りは2月24日で

